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ALDO FONTANAROSA 

ROJ.tA cIn questi mesi abbiamo 
assistito a un'intrusione della 
politica nella gestione della Rai 
cbe non ha precedenti La politi
ca non si è fatta custode di un 
bene. di uno spazio comune. La 
politica si è intromessa neUa g& 
stione ordinaria di un'azienda: 
addirittura nei contratti tra Via
le Mazzini e gli artisti, Lpresen
tatori, ~li attori di film e fiction. 
Ho aspettato il parere dell' AV'
vocatura deUo Stato mercoledì 
sul tetto ai compensi in Hai, pri
ma di intervenire su questo te
ma - premette Fabio Fazio. 34 
anni di lavoro alla tv dì Stato -
maora sento ildovere di dire co
me la penso». 

L'Avvocatw'a, che è il prind
paleoonsulente Jegaledel g0-

verno, giudica il tetto dei 
240 mila eW'O lonIi contrarlo 
allalibertàd'impresa UnoaJ. 
po per il Parlamento che ba 
introdotto iIlimitenel Z016. 
Ora lei iofIerisce parlando di 
grave intrusione della politi
ca Ma la Raj basubìto ben al

. 1re ingerenze. 
.Stavolta si è creato un vul· 

nus forse insuperabile-. 
Che cosa vuole dire? 
cPer la prima volta. si è rotto 

un patto d i fiducia tra Viale 
Mazzini e gli uomini e le-=to.nne 
che ci lavorano. Primo. perché i 
contratti in essere - ci è stato 
detto - non banno alcun valore. 
E poi. cosa ancora più grave, 
perché persone come me sono 
stata esposte al pubblico ludi
brio senza rendersi conto del 
danno che si stava facendo. 
Hanno colpito il software di 
un'impresa Hanno colpito colo
ro che - in condivisione - scrivo
no fiction e programmi, condu
cono trasmissioni. fgrandiregi
sti Coloro che rappresentano 
un vaJore per la Rai}t. 

D'accordo: il Parlamento è 
colpevole di lesa maestà per 
aver toccato i compensi delle 
star. Ma altri errori gravi 
non se ne vedono. 
. Oggi figure di primissimo 

piano, con un ruolo sia politico 
che istituzionale. chiedono di 
mandare via l'ad d ella Rai DaIl-' 
no i voti ai servizi dei telegiorna
li, fissano gli stipendi, decidono 

. quanta pubblicità deve andare 
su un canale e quanta su un al
tro: è questo- mi chiedo - il ruolo 
corretto della politica?--. 

I l Pd è stato il promotore del
la norma sui tetti. Pènsa. che 
la sinistra abbia voltato le 
spalle al servizio pubblico 
tv? 
"Non ho gli strumenti per 

esprimere un giudÌzio così. sev& 

ro. Penso che la politica, ahimè 
tutta la politica, troppe vo1te 
sposi le convenienze dell'istan
te , di qualcosa che intanto pas
sa Capisco che oggi siamo tutti 
liquidi e movimentisti. Credo 
pero che )a fedelt à ad alcUni 
principi aiuterebbe a non smar
rire la strada». 

L 1talia resta in crisi. E c'è 
chi, come Lucia Annunziata. 
considera giusto tirare la cin
ghia e tagliarsi i compensi . 
... Se s i potesse regolamenta-

_,'o ._ 

Fabio Fazio. "Uno chiede le dimissioni dell' ad, un altro dà i voti _ai telegiornali, e 
poi la storia del tetto agli stipendi: così si mortifica chi rappresenta un patrimonio 
per l'azienda" _ "Mediaset? Non avrei nessuna difficoltà a lavorarci" 

"La Rai colpita al cuore dai politici 
in questi mesi attacchi mai visti" 

" lCOMPEllSJ 

Dire che le aziende 
pubbliche vanno 

calmierate con un 
tetto agli stipendi 

significa sancire il 
primato dei privati 

PUBBuarÀEC\NONE 

Ciò che si arriva a 
guadagnare deriva 

dal valore di ciò che 
si produce. Non mi 
pagailcanone,ma 

la pubblicità 

LEECCEI.LENZE 

Non possiamo 
rinunciare alle 

eccellenze: certi 
volti, certi nomi, 

-sono un valore per 
la tv di Stato 

ILMEllCATò 

Se si potesse 
regolamentare il 

mercato per 
decreto, sarebbe più 
utile farlo per i generi 

di prima necessità , 
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_ re il mercato per decreto, sarelr 
be più utile farlo per i generi di 
prima necessità. n tema per me 
è un altro: dire che le aziende 
pubbliche .' siano scuole o uni
versità, ospedali o t.elevisione -
vanno calmierate con un tetto 
agli stiPendi significa sancire il 
primato deI settore privato. Si
gnifica affermare che il settore 
pubblico deve rimmciare alle 
eccellenze professionali che il 
mercato può offrire. lo penso 
da sempre l'esatto contrario. l 
costi della politica? Non mi 
scandalizzano se la politica è v... 
lida e operosa_o 

n tetto agli stipendi potreb
be favorire un ricambio tra 
gli artisti della Rai. 

IL CONDUTTORE 
Fabio Fazio conduce 
su Rai T re il programma 
"Che tempo d]e r.". 
Ha iniziato a lavorare 
in Rai nel 1983 

<.Il ricambio è fondamentale 
così come far crescere nuovi ta
lenti, far circolare idee mai sen
tite. Pensi però se nella Naziò
nale si decidesse di far entrare 
la Primavera al posto della pri
ma squadra .. E comunque i ri
cambi non si possono fare per 
decreto. Servono semmai nor
me aziendali diverse». 

Ole cosa vuole dire? 
" Descrivo un paradosso: la 

Rai ha una regola Se trovo un 
genio deHa letteratura o dell'in
formatica. non lo Posso ingag
giare nella'mia redazione a Che 
tempo che fa se non ha mai lavo
rato per l'azienda. Funziona ro
sì. non SODO consentite le "pri
me utilizzazioni- salvo ricevere 
una deroga dell'amministrato
re delegato. Difficile favorire r0-

si lascoperta di nuovi talenti». 
Lei valuta il suo compenso 
proporzionato? 
cHo cominciato a fare televi

sione nel 1983 in Rai Prendevo ' 
poche lire a settimana, allora. 
Quellochepoi si arriva a guada
gnare nella vita, in una vita cer
to fortunata. è dettato dal mer
cato ed è proporzionale al valo-

re che si produce. Siamo pagati 
dalla pubblicità, non dal can~ 
ne. Se uno guarda il fatturato 
degli spot di Che tempo che fa , 
si rende conto che il ricavato 
non pag a solo lamia trasmissi~ 
ne. Consente che se ne facx:iano 
altre che non banno la pubhl~ 
t à, che hanno uoa funzione di
versa e che magari banno con
duttori emergenti .• . 

Nel suo tweet di mercoledì 
lei annunciava i1 lancio di 
una sua società di produzio
ne in un mercato che sta cam
biando tumultuosamente. 
O:te ruolo avranno le"VeCXbie 
star nella nuova tv? 
d n un mercato così dinamj-

00, è fondamentale esserlo al
trettanto e per quanto mi ri
guarda rischiare in proprio. 
Quanto al ruolo delle vecchie 
star, con 1'offerta di canali te
matici in chiaro, disponibili 24 
oresu 24, bisogna trovare il sen

"8òdellatvgeneralistaeinparti
oolare di quella pubblica Per
ché guardo un documentario 
della Raise ho interi canalidedi
cati a quel genere? Lo guardo 
perché la Hai ha Alberto Ange
la e perché il suo volto ha un va
lore. È proprio attraverso ì suoi 
volti che la televisione pubblica 
trova la sua identità,.. 

Dunque lei sarà produttore? 
"Non può passare l'idea che 

con il parere dell'Avvocatura 
siamo stati graziati. Per ora la
vorerò per la Rai e continuerò a 
farlo fino a fine maggio quan
do, il Z3,condUITÒuna prima se. 
rata su RaiUno dedicata alla le
galità in occasione del venticin
quesimo anniversario della 
str.age di Capaci. Sogniamo una 
grande evento tv che porti le no
stre telecamere sui luoghi che 
furono di Falcone e Borsellino». 

E poi, dopo maggio? 
«Si vedrà .. intanto il ~8 mag

gio avremo l'ultima puntata di 
Che tempo che fa e Che fuori 
ìempo chefw>. 

Mala sua societàdi produzio
ne può lavorare anche con 
Mediaset? 
«Nessuna difficoltà. In que

sti mesi si è frantumato un qua
dro che era moltO definito. Ci sa
no nuove reti, c'è u n mercato 
che cresçe e bisogna agire mn 
parametri anche ctiyersi dagli 
ascolti. Non è più un problema 
di numeri. cheè una unità di mi
sura di un altro tempo. Fiorello 
lo dimostra ogni giorno, mi pii"" 
re_. 

Non le interessano più gli 
ascolti,. Fazio? 
_Ho due figli picx:oli che guar

dano i 'programmi q u.asi sem
pre sul tablet quando ne hanno 
voglia La tv che trasmette la 
stessa cosa, alla stessa ora e per 
tutti è sempre più residuale ed 
è legata per lo più agli event i.. 

Ha ricevuto offerte da Sky'I 
eSono sotto contratto con la 

Rai Quindi non potreimai man· 
care di rispeno all'azienda n
spondendole. Certo,~e i partiti 
indeboliscono il servizio pubbli
co, gli editori privati sono inco
raggiati ad approfi ttarne. n 
mercato esiste, anche se qua1-
che polit ico lo h a dimenticato_o 
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